

# DEMOCRACIA

## SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.	NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „
---	------------------------------	---

Y POR LA LIBERTAD

# GRANDIOSO MITIN

Maura fué de parto y nació un ridículo ratón en forma de ley del terrorismo, muy bien llamada del terrorismo, porque al sólo anuncio ha infundido el terror por todos los ámbitos de la nación. La ley ha muerto antes de ser ley. No por llamarse ley debía quedar anulada por ella la ley natural que niega la vida á esos mónstruos que por regresiones aun no muy bien definidas se conciben fatalmente para morir después.

Villanueva ha puesto su grano de arena en el movimiento iniciado para que no fuera adelante la ley con el mitin celebrado el miércoles último en el Centro Federalista; la voz de protesta contra el proyecto de Maura, se dejó oír en esta villa en el importante acto organizado por todos los liberales. El pueblo respondió con su asistencia y asentimiento como no cabía menos que esperar en una población que pese á la reacción y á los hipócritas mantendrá siempre en alto la bandera de la libertad.

El mitin empezó á las nueve y media de la noche en medio de la mayor animación y entusiasmo. Presidió el Vicepresidente del Comité Federal Sr. Nolla, quien abierto el acto concedió la palabra al consecuente republicano y obrero

*Sr. Pijoan.*

Con la serenidad del hombre honrado manifiesta su sentir en lo del proyecto del terrorismo que no teme, porque cree á los obreros suficientemente capacitados para acabar con la ley por medio de una huelga general. Cree que el proyecto de Maura va contra los obreros y que por lo tanto, estos deben acudir á todos los medios para que no prospere la ley.

Expone su convencimiento de que al igual que al reventar bombas en Barcelona que ametrallaron á obreros indefensos se perseguía y encarcelaba á los elementos

radicales, ahora serviría la ley para expulsarles á todos apesar de haberse demostrado que nada tienen que ver con las bombas.

Termina manifestando que con el mismo derecho que algunos dicen que las bombas salen de las Escuelas Modernas pueden ellos suponer que salen de los conventos, maxime cuando á las primeras se las persigue sin resultado y á los conventos se les deja tranquilos.

*El Sr. Ferramón.*

El convencido racionalista que siempre amolda sus actos á las ideas que sustenta, saluda á los compañeros de esta villa en nombre de los de Martorell y San Feliu del Llobregat.

Dice que conserva todo su cariño por Villanueva en la que le quedó algo de su sangre y que siempre estará al lado de sus compañeros para combatir por la libertad.

Añade que se ha enterado con pena de la crisis que atraviesa la población y que ahora no podrá decirse que se debe á que el diputado por el distrito sea republicano, pues que el que hoy disfrutamos, es monárquico y clerical á macha martillo.

Excita á los obreros que protejan el órgano federal DEMOCRACIA que tiene á raya á los reaccionarios, y á la Escuela Moderna en donde los hijos aprenderán lo que les conviene para el porvenir, sin mistificaciones de ningún género.

Acaba asegurando que si todos los individuos hicieran valer su personalidad como hombres ya no se hablaría en España de proyectos como los que concibe Maura.

*El Sr. Puig del Campo.*

Califica la ley de inicua y vergonzosa, atentatoria á la cultura y al progreso.

En párrafos brillantes defiende la libertad

y dice que la clase media y los obreros á quienes ataca la ley han de sublevarse contra ese proyecto indigno que acabaría con todas las conquistas de la democracia y del saber.

*El Sr. Trillas.*

Se excusa de hablar en público porque cree que ello debe estar reservado á los que cultivan con éxito la oratoria.

Dice que en la actual ocasión, sin embargo, es la que le pesa menos dirigirse al pueblo porque se llegó ya al colmo al proponer tan siquiera hacer ley un proyecto como el del terrorismo de Maura.

Encomienda la unión de los elementos liberales y excita á que se avive en todos el deseo de luchar por las libertades, combatiendo el retroceso y la reacción.

Cree que en esta villa hay que combatir la hipocresía partiendo del principio de que el hombre que fué hipócrita una vez dejó también de ser hombre honrado una vez, y es persona de las peores el que tiene la hipocresía como norma de su conducta.

Terminó evidenciando al pueblo el deber en que está de procurar que no termine con este acto la protesta contra la ley inhumana, sino que ha de constituirse en mitin permanente cuyo clamor de justicia forme coro al del resto de la España liberal para acabar con los gobernantes que solo ansian matar las santas libertades del pueblo.

*El Sr. Puig de Asprer.*

“Siempre marchando por el camino interminable de la lucha por la libertad“ empieza el orador. Analiza seguidamente el proyecto de Maura. Expone que en el mismo resulta más penada la amenaza de cometer una falta que la propia falta. Afirma que con la constitución de las juntas de autoridades en cada provincia se suprime el procedimiento ordinario de los tribunales y se va